

S'inspirer de pratiques sociales et culturelles d'autres acteurs

Participation des femmes et des jeunes - parité - Mouvement des Sans Terre - Brésil - Projet IFAID Aquitaine à Bordeaux

2008

Né au début des années 80 à la suite d'occupations de terres au Brésil, le Mouvement des Sans Terre fédère des travailleurs ruraux engagés contre la pauvreté et les inégalités, autour de la revendication de la réforme agraire. Le MST a élaboré des règles pour garantir la participation des femmes aux espaces publics de décision. Ainsi, lors des réunions, congrès, formations et dans ses lieux pédagogiques (écoles et classes universitaires), il met en place des crèches pour garantir la participation des mères. Il assure la parité aux différents niveaux de discussion et de décision : dans un campement, comme aux niveaux des directions régionales et nationales, les représentants sont également répartis entre hommes et femmes. Les tables de débat sont animées de façon paritaire. Après avoir embauché une professionnelle ayant travaillé quatre ans auprès du MST, l'IFAID Aquitaine, Institut de formation et d'appui aux initiatives de développement, s'inspire de ces pratiques participatives, qui vont être adaptées à un projet de radio associative d'un quartier prioritaire de Bordeaux. Des ateliers de formation ont lieu à des moments identifiés pour permettre la participation du plus grand nombre, une garde des enfants sera organisée, le groupe représentant la radio, futur conseil d'administration, est composé de femmes et d'hommes, de jeunes et de moins jeunes et représentatif d'un maximum de communautés du quartier, afin que la radio, moyen d'expression simple, accessible et participatif, soit représentative de la société dans laquelle elle s'implante.

- <http://www.ifaid.org>

- [->[http:...](http://...)